

- “ふるさとちば”のための政策推進を◆



あい仲也原稿会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会 〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043 (227) 7411

九十九里・南房総地域の水道用水供給事業体と県営水道

統合時期1年程度延長

携のリーディングケースである「九十九里・南房総地域の水道用水供給事業体と県営水道の統合」について、年以前の私の質問に対し「国の交付金を最大限に活用するため、令和7年4月を統合の目途として協議を進めています」との高橋部長の答弁だったが、協議の進捗状況はどうか。

これまでに水需要予測や施設整備の概略をとりまとめました。しかしながら、昨今の動力費高騰等の影響や関係市町村等の要望などを踏まえ、統合後の用水供給事業の安定的な経営を確保できるよう、財政収支の前提となる施設整備の計画や料金体系のあり方などについて、更なる検討が必要となっています。

再質問 阿井議員 統合時
期を「1年程度延期されざるを得ない」とのことだが、その場合、国との交
付金を9年間しか活用できなくなるが、その分の事業費などをどのように補てんするのか
ととともに、国に対し交付期

**非常用
発電 県営水道、72時間対応へ**

長時間の停電も施設を72時間継続して運転できるよう、発電機や燃料タンクの増強を進めています。現在、対象となる20施設のうち

あい伸也県議
PROFILE

- 昭和39年3月27日生まれ
 - 大網小、大網中、長生高卒
 - 法政大学法学部政治学科卒
 - 国会議員公設秘書
 - 令和5年4月千葉県議会議員選挙で7期目の当選
 - 第73代千葉県議會議長
 - 県議会 県土整備常任委員会委員
 - 県議会 圏央道推進議員連盟会長
 - 県議会 スポーツ振興議員連盟会長
 - 千葉県 水道事業運営審議会委員

12月定例県議会一般質問



12月県議会で登壇し、一般質問を行う阿井伸也県議

12月定例県議会で登壇した阿井伸也県議（大網白里市選出、7期）は、ライフルワークである水道問題の解決を取り上げ、九十九里・南房総地域の水道用水供給事業体と県営水道の合併などについて県執行部に質問しました。両水道の合併は、県内水道の統合・広域連携のリーディングケースとして進められていますが、最近の電気代高騰などの影響で、合併時期を令和7年4月とした当初の見込みよりも1年ほど、延期せざるを得ない状況であることが明らかになりました。阿井県議の質疑と熊谷答弁を紹介します。

阿井議員 今後、統合協議をどのように進めていく
い。

施設や料金体系など検討

限の延長を要望してまいります。

く行わなければ、大変な事態になると思うので、他人事ではなく、これからもご協力をお願いしたい。

県政や地域についてのご要望、ご意見をお寄せ下さい

あい伸也 事務所

〒299-3251
大網白里市大網155
TEL0475(73)0800
FAX0475(73)1465

ホームページ (URL) <http://www.aishinya.com>

E-mail info@aishinya.com

線状降水帯の豪雨襲来

小中川あふれ冠水被害

抜本的な整備要望

阿井議員 本年9月7、8日、我々の住む地域に時間雨量百ミ、二十四時間で四百ミ近い豪雨災害をもたらした台風第13号の接近による「線状降水帯」が発生し



熊谷知事と台風被害の視察(大網白里市)

「流域治水」を推進

阿井議員 小中川の抜本的な治水対策について、県はどうのように考へているのか。
国土整備部長 近年、台風・豪雨等が頻発化し、被害が激甚化していることから、市街地を流れる小中川の河川改修を行ふことは、大変重要であると認識して
います。

そのため、引き続き護岸整備を着実に進めるとともに、関係市などの流域のある関係者が協働し、流域全体で水害を軽減させる「流域治水」の更なる推進を行ふこととして、洪水の貯留や分散など、あらゆる施策の可能性についても検討を行つてまいります。

知事 県では、外水や内水対策、土地利用等を総合的に計画的に取り組むことが非常に重要であるとの認識のもと、流域内の市町村とあらゆる関係者が協働して地域全体で水害を軽減させるため、宮川など11水系で流域治水プロジェクトを策定しています。

作成などの内水対策も位置付けているところです。

今後、県内の他の水系について流域治水プロジェクトを順次策定していくとともに、市町村に対して、内水対策の先進事例や県内の取組実績などの情報提供、必要な技術的な助言を行うなど、県市町村関係者が連携して

堆積土砂による河川の変化

植物撤去の能力を確保

堆積土砂や植物撤去

把握に努めており、河道内に堆積した土砂の撤去については、治水上優先度の高い箇所から順次、実施しているところです。

11水系で流域治水プロジェクト 総合的な治水計画策定

な治水計画策定

含む南白竜川水系の浸水公
被害対策としては、準田
河川の整備に加え、内水公
ザードマップの作成や住民
の円滑かつ迅速な避難誘導
など、市町村の取組が不
可欠である。一方で、流域

県南部の勝浦市・市原市・
大多喜町には緊急安全確保
が発令され、実際、家の外へ玄関を開けて出る事すらできぬほどの雨量であ
り、家の窓から外を見ても、白くかすんで何も見えない状況となりました。まさにその
ような降雨の状況が幾度となく繰り返され、線状降水

いた。
小中川は令和元年9月の河川整備計画の見直しにより駅前のJR大網駅高架下から上流の池田橋までの900メートルの河川拡張、築堤、掘削、橋梁架け替えを

経費を12月補正予算に計上したところであり、引き続き、早期完成に向けて取り組んでまいります。

行う計画事業費17億7千万元の事業であり、工事の途中であった。

全国障害者スポーツ大会 金メダル獲得全国4位

阿井議員 本県の障害者スポーツの拠点である「千葉県障害者スポーツセンター」の再整備の検討状況はどうか。では、外部有識者による「千葉県障害者スポーツセンター」の再整備の検討状況はどうか。

スボーツ・文化局長 県では、外部有識者による「千葉県障害者スポーツセンター」の再整備の検討状況はどうか。議」を立ち上げ、これまで5回に渡り、議論を重ねていただきました。その結果、空調設備が新設されることや建物の法定検討を進めてまいります。

将来、建て替える必要

改めて、スポーツのすばらしさ、そして人間力のすごさ、障害のある人もない人もスポーツを通してつに

取り組む姿に我々が逆に学ばせて頂いたような思いがした。

大会への応援・観察は、今回が初めての実施であったが、競技する選手達の懸命な姿に私たちも多くの感動を頂いた。ハンディキャップを抱えながらも、選手一人ひとりが自身の目標を持ち、最後まであきらめずに競技

運動かごしま大会の応援・観察に鹿児島の地へ行った。特に全国障害者スポーツ大会は、今

大会「燃ゆる感動かごしま国体」及び第20回全国障害者スポーツ大会「燃ゆる感動かごしま大会」の応援・観察に鹿児島の地へ行った。特に全国障害者スポーツ大会は、今

来年の佐賀大会も是非みなでうかがうが、特別燃ゆる感動かごしま大会における千葉県選手団の成績はどうだったのか。

全国障害者スポーツ大会は、金メダル獲得数では全国第4位という優秀な成績を収めました。

また、団体競技では、ソフトボールチームが優勝を果たしました。これは、平成13年に全国障害者スボ

れた「特別全国障害者スボ

ーツ大会」における、本県

選手団の個人競技でのメダ

ル獲得数は、金51個、銀29個、

銅11個の計91個となり、金

メダル獲得数では全国第4位

となりました。

来年、佐賀県で開催され

る大会においても全ての選

手が持てる力を最大限に発

揮し、選手自身にとって満

足できる結果となるよう、

引き続き、競技力の向上や

パラスポーツの推進に努め

てまいります。

ツ大会が開始されて以降、

23回を数える大会の中で、

県勢として初めてとなる団

体競技での優勝となります。

今年、佐賀県で開催され

る大会においても全ての選

手が持てる力を最大限に発

揮し、選手自身にとって満

足できる結果となるよう、

引き続き、競技力の向上や

パラスポーツの推進に努め

てまいります。

一宮川・小中川などの河川改修 工事費・総事業費見直しも

県土整備常任委員会

高騰工事費

総事業費見直しも

阿井委員 河川事業の12月補正予算、10億円のうち、

一宮川と小中川の金額と実

施内容は何か。

河川整備課長 小中川は1億八千五百円で、護岸工事を延長115m、一宮

川水系では阿久川で護岸の

かさ上げを3億円で予定して

います。

阿井委員 よそ半分が

小中川と一宮川に配分する

ようだが、残りの半分はどう

になるのか。

川は、河川整備計画上、当初の総事業費が17億700万円だったのが、実際に

は1・5倍近くに工事費が

増えている。

その場合、総事業費の見直しが必要になるが、河川に限らず、どう対応するのか。

県土整備政策課長 人件費を含め、非常に工事費が高騰している実態があります。

今のところ、必要な予算は確保できており、事業は進捗でていますが、状況によっては、総事業費の見直しも必要になる可能性はあるものと認識しています。

阿井委員 予算がないように、予算措置をお願いする。



一宮川河川改修の状況視察(茂原市)

阿井委員 予算措置をお願いする。

要望 阿井議員 予算措置をお願いする。

圏央道の完成目指して



圏央道(仮称)芝山トンネルを視察

国土交通省を訪問し、吉岡技監に圏央道建設促進の要望書を手渡す阿井委員



かごしま国体で千葉県選手団と

全国障害者スポーツ大会で千葉県代表団と



スポーツ・障害者スポーツ支援